
PREFEITURA DO RECIFE
Secretaria de Desenvolvimento Social, Direitos Humanos

Juventude e Políticas Sobre Drogas

 Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS

Ata do Pleno Ordinário de Janeiro de 2024 do Conselho Municipal de Assistência
Social do Recife - CMAS Recife
Local Presencial: Sala de Reunião da SDSDHJPD - 6º andar PCR
Ata do Pleno do CMAS de Nº 335;
Data: 25 de Janeiro de 2024

Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e quatro, de forma
presencial na sala de reunião da SDSDHJPD, da Prefeitura do Recife, no 6º andar,
realizou-se a reunião do Pleno Ordinário de Janeiro de 2024 do Conselho Municipal
de Assistência Social do Recife, com primeira convocação às 13:30h, e segunda
convocação às 14:00h, sob a coordenação do conselheiro Jailson José dos Santos
- Presidente do CMAS Recife e Representante de usuários, com a seguinte pauta
proposta:

1. Palavra do Presidente;
2. Apresentação e votação da pauta;
3. Apreciação das Atas do Pleno Ordinário e Extraordinário de dezembro/ 2023;
4. Apresentação da Sociedade Civil: à confirmar;
5. Demandas das Comissões:
5. a) Comissão de Articulação e Política:
- Sugestão de participação em evento: IX SEMINÁRIO NACIONAL DO FNTSUAS - 02
e 03/02, em São Paulo (Proposta do conselheiro Fagner Valença);
- Planejamento da Comissão dia 05/02 - PRESENCIAL - Reunião desta comissão de
fevereiro;
5. b) Comissão de Normas e Fiscalização: Solicitação de Inscrições: 1) DOUTORES
DA ALEGRIA; 2) Projeto do INSTITUTO DE FOMENTO E APOIO A MÚSICA
CATÓLICA - INFOMUC; E-mail da Vigilância Socioassistencial da SDSDHJPD: IDESC
- visita realizada pelo CMAS dia 25/10; Planejamento da Comissão dia 06/02 -
PRESENCIAL - Reunião desta comissão de fevereiro;
5. c) Comissão de Orçamento e Finanças:
- Apresentação do Demonstrativo FEAS 3º Quadrimestre – Yramilson Oliveira;
Planejamento da Comissão - PRESENCIAL - dia a confirmar;
6. Informes: - Frequência das/dos conselheiras/os nas reuniões; - Entrega do Plano
de Ação 2024 e Relatório de Atividades 2023 das entidades - ATÉ 30 DE ABRIL;
- Processo Formativo para os Conselhos vinculados a SDSDHJPD - dias 14 e 15 de
março de 2024 - local a confirmar; - Informe do CNAS: Cursos formativos do MDS -
link de inscrição enviado por e-mail dia 22/01.
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Estiveram presentes os/as conselheiros/as: Jailson José dos Santos - Presidente
do CMAS Recife e Representante de usuários/as; Laurisabel Guimarães Pinheiro -
Vice - Presidente do CMAS; Maria Ângela Oliveira - Secretaria Executiva de
Assistência Social; Natália de Lima Valadares - Secretaria Executiva de Direitos
Humanos; Clécia Barbosa Medeiros - Secretaria de Políticas sobre Drogas; Ana
Alice de Queiroz Barbosa - Secretaria de Saúde; Maria das Dores de Oliveira
Montenegro - Secretaria de Governo e Participação Social; Mayse Cristina de Lima
Cavalcanti - Secretaria de Segurança Cidadã; Ana Maria Costa Magalhães -
Secretaria da Mulher; Veridiana Ferreira Pereira - Secretaria de Turismo e Lazer;
André de Souza Barbosa - Representante de usuários; Jeferson Alves Ferreira -
Representante de usuários; Robson da Silva Pessoa - Representante de usuários;
Elizabeth Maria de Oliveira e Silva- Cesc Coqueiral; Severino Antônio da Silva Filho
- ASSOBECER; Cybelle Oliveira da Silva - SBB; Nathália Gregório de Santana - Rede
Cidadã; Bárbara Elias de Souza Cabral - Salesiana do Nordeste do Brasil. Estiveram
presentes também as/os convidadas/os: APAF; Arlanea M. M.Cavalcante - Espro;
Aline Nascimento da Silva - Doutores da Alegria; Maria Salomé Gomes Duarte -
CIRFE; Simone Santos da Silva - União de Dois Unidos; Vera Lúcia V. Brasil da F.
Bernardo - Lar Batista Elizabeth Mein - LARBEM; José Bernardo da Silva Vieira -
LARBEM; Teresa Franco - LBV; Anatália de Souza Viana - CRVV/PROCRIU; Milena
Ligório - Pró-Criança; Ana Patrícia Costa Lima - APAE Recife; Rayana Nascimento -
SINTIBREF/PE; Fernanda Melo - Associação São Vicente de Paula; Yramilson Sá de
Oliveira - GGAF/SDSDHJPD/PCR; e a Equipe do CMAS Recife: Ystefhani Barbalho -
Secretária Executiva do CMAS; Vania Maria - Assistente Social; Ailton Ramos -
Psicólogo; Gerisa Gonzaga - Administrativa.
Justificaram a ausência: Fagner Valença - SINDSEPRE;

O Presidente do CMAS Recife, Jailson Santos, cumprimentou a todos e deu início ao
Pleno de janeiro de 2024. Jailson informou que precisará se ausentar na metade da
reunião plenária por motivo de doença e solicitou que a Vice-Presidente Laurisabel
assumisse seu lugar na coordenação do Pleno. Em seguida ele passou a palavra para o
técnico do CMAS Ailton Ramos. Ailton fez no momento que seria a palavra do Presidente,
a pedido de Jailson, a declamação de um poema intitulado “Mundo Grande”, de Carlos
Drummond de Andrade. Em seguida, o presidente esclareceu que não serão
apresentados os pontos 3, e 4 da pauta, referentes às Atas, que não haviam sido
entregues; e a Apresentação da Sociedade Civil, que não seria realizada. Dando
prosseguimento, Jailson passou para a pauta das demandas das comissões. A primeira
Comissão foi a de Articulação e Política, reunião a qual havia acontecido na última
segunda-feira, sendo apresentada as pautas pela Conselheira e coordenadora da
Comissão Maria Ângela. Dentre os assuntos tratados nessa comissão houve a
apresentação pelo Conselheiro Fagner Valença da sugestão de participação, de forma
paritária, no IX Seminário Nacional do Fórum Nacional dos Trabalhadores do SUAS -
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FNTSUAS, com data de realização nos dias 02 e 03/02/24, em São Paulo. A conselheira
Maria Ângela ressaltou que o Parecer da comissão foi favorável, porém Ystefhani se
encarregou de consultar se seria possível viabilizar a ida, devido a proximidade da data.
Caso fosse aprovado pelo Pleno, deveria ser escolhido neste Pleno 2 conselheiras/os
para a participação, sendo 1 da sociedade civil e outro governamental. Maria Angela
passou a palavra para Ystefhani, que relatou a conversa com Ester (do financeiro) sobre
as diárias, e que a resposta que obteve foi que possivelmente as diárias não sairiam
antes da viagem, mas ela iria tentar. A Secretária Executiva ressaltou que a proposta de
participação foi apresentada muito em cima da data de realização para resolver todo o
trâmite. A Conselheira Maria Ângela relatou que é uma situação difícil, pois as passagens
o processo é mais fácil e estariam asseguradas, porém as diárias não. Jailson relatou que
foram feitas algumas viagens no Biênio passado, e houve a situação que, mesmo sendo
solicitado com antecedência, as diárias só foram recebidas dois dias após o encontro.
Jailson propõe que fique a critério das/dos conselheiras/os que quiserem participar,
sabendo que podem receber as diárias somente após o evento. Na oportunidade, Jailson
informou que o conselheiro Fagner Valença não compareceu pois estava doente. Jailson
colocou a proposta em votação, com o resultado de nove votos reprovando a proposta de
Fagner Valença. Em seguida Maria Ângela passa para outro ponto de pauta que foi o
Planejamento da Comissão, proposto para dia 05/02, de forma presencial, e relata a
necessidade de participação dos conselheiros da comissão, e que as comissões estão
abertas para as/os conselheiras/os que quiserem participar. Jailson seguiu para o próximo
ponto de pauta, e passou a palavra para a Coordenadora da Comissão de Normas e
Fiscalização, a conselheira Cybelle Oliveira. Ela cumprimentou a todos e passou a
palavra para a Técnica Vania Maria realizar a apresentação da inscrição de 01 Programa
e 01 Projeto da instituição “Doutores da Alegria na Promoção da Saúde na Formação e no
Desenvolvimento Social”: o “Programa de Intervenções Artísticas no Ambiente Hospitalar
Fortalecimento e Resgate de Vínculos Afetivos com Crianças e Adolescentes
Hospitalizados e seus Familiares na Cidade do Recife” e o “Projeto de Iniciação à
Palhaçaria para jovens com inserção no mercado de trabalho (profissionalizante) na
Cidade do Recife”. Sobre a entidade, e o Programa e Projeto, a técnica informou que: o
nível de complexidade do SUAS é a Proteção Social Básica; a Natureza da instituição:
Defesa e garantia de direitos; o Público Alvo: crianças e adolescentes e suas respectivas
famílias; o Financiamento é realizado através de doações por pessoas físicas e jurídicas,
e a venda de produtos artísticos; Possui parcerias com: o COMPAZ, com a rede
socioassistencial e empresas privadas. Infraestrutura da sede: espaço alugado, divido em
2 cômodos, localizado no Bairro de Santo Antônio. O Plano de Ação e Relatório está de
acordo com a Resolução do CMAS Recife. Composição da equipe: Todos são regidos
pela CLT, sendo: 2 coordenadores, 8 formadores oficineiros, 1 recepcionista, 10 artistas
formados em administração, letras, ciência sociais e direito, 1 assistente social, 1 ASG, 1
diretor financeiro, 1 administrativo financeiro e 1 analista em comunicação.O Horário da
sede: 2ª a 6ª das 08 às 17h. As atividades nos hospitais acontecem de 2ª a 4ª das 09 às
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13:30 h. No Compaz acontecem nas 2ª, 4ª e 6ª feiras das 08h às 12h. A instituição
Doutores da Alegria é uma organização da Sociedade Civil, sem fins lucrativos, fundada
em dezembro de 1994 na cidade de São Paulo, é inscrita no COMDICA desde 2022, tem
a certificação do CEBAS desde 2012, e tem atuação no Recife desde 2003. Em
28/09/2013 teve decretada a Lei Estadual do Dia dos Doutores da Alegria nos estados de
São Paulo e Recife. Para esta inscrição, foram realizadas 2 visitas técnicas no turno da
manhã, nos dias 19/06/23 e 25/10/23. A técnica Vania Maria apresentou fotos do espaço
e do curso profissionalizante. Em seguida, a Assistente Social da Instituição Doutores da
Alegria, Aline Nascimento, que estava presente nesta reunião plenária fez uma pequena
atualização de que agora além de CLT, também há funcionários contratados sem regime
de CLT. Conforme a Assistente Social da instituição, a vistoria do corpo de bombeiros está
atualizada. O Projeto do curso profissionalizante, acontece no anfiteatro do COMPAZ
Miguel Arraes. O curso é gratuito e foram disponibilizadas 25 vagas, porém há 18 alunos
matriculados. O público-alvo desse projeto são jovens de 17 a 25 anos, em situação de
vulnerabilidade social, matriculados ou que tenham concluído o ensino fundamental ou
médio na rede pública de ensino. Esses jovens recebem bolsa-auxílio mensal para cobrir
com transporte e alimentação no valor de R$ 462,00. Após a apresentação do referido
projeto, a técnica relatou que foi dado pela equipe do CMAS parecer favorável à inscrição
do projeto neste Conselho. Em seguida, Vânia apresentou o “Programa de Intervenções
Artísticas no Ambiente Hospitalar: Fortalecimento e Resgate de Vínculos Afetivos com
Crianças e Adolescentes hospitalizados e seus familiares na Cidade do Recife”.
Considerando que o Programa realiza as atividades lúdicas nos hospitais com as crianças
e adolescentes internados e seus responsáveis, e as atividades do programa não são
realizadas por um profissional do SUAS conforme o disposto na NOB RH/SUAS, o
parecer da equipe do CMAS foi desfavorável à inscrição do referido Programa neste
Conselho, até que seja implementado o acompanhamento familiar, em cumprimento com
a legislação vigente. A Conselheira Laurisabel ressaltou que entendeu o objetivo do
Projeto como de qualificação profissional e não como fortalecimento de vínculo. A
técnica ressaltou que além da qualificação profissional, eles também fazem reuniões e
acompanhamento familiar no sentido de fortalecer os vínculos e promover o protagonismo
tanto dos jovens como de seus familiares. A Conselheira Laurisabel afirmou que isso não
caracteriza o serviço como serviço de convivência, e sim como Projeto de qualificação
profissional com acompanhamento familiar. Ela concordou que o Programa no hospital
não é um programa da Assistência Social, e que o isolamento do serviço de convivência
não é isolamento no hospital. O Conselheiro Robson perguntou qual o total de jovens
adolescentes atendidos e a duração do curso. A representante da entidade respondeu
que atualmente 18 jovens estão fazendo o curso, mas a capacidade é para 25 jovens, e a
duração do curso é de 1 ano. Em seguida, o presidente abriu a votação para deliberação
desta plenária que chegou ao seguinte resultado: Projeto de iniciação à Palhaçaria para
jovens com inserção no mercado de trabalho (profissionalizante) obteve 4 votos
favoráveis, 4 votos desfavoráveis e 5 abstenções. Considerando o empate, o Presidente
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deu seu voto favorável, estando desta forma APROVADA a inscrição do Projeto de
iniciação à Palhaçaria para jovens com inserção no mercado de trabalho
(profissionalizante), no CMAS. Dando prosseguimento a votação, o “Programa de
intervenção artísticas no ambiente hospitalar fortalecimento e resgate de vínculos afetivos
com crianças e adolescentes hospitalizados e seus familiares na Cidade do Recife”, teve
votação unânime desfavorável à sua inscrição neste Conselho, estando desta forma
INDEFERIDA a inscrição. Dando prosseguimento, o técnico Ailton Ramos apresentou o
Projeto do Instituto de Fomento e Apoio a Música Católica - INFOMUC, e relatou que
todo estudo da entidade foi realizado pela técnica Maria Suzete, mas devido o
encerramento do seu contrato ela não irá continuar no CMAS. Ele afirmou que faria a
apresentação, porém não poderia responder nenhuma pergunta sobre a entidade, pois
não tem propriedade para falar detalhes pois não foi ele quem deu o parecer técnico. Em
continuidade, Ailton descreveu detalhadamente todos os pontos sobre a entidade e falou
que foram realizadas 6 visitas, apresentou as pessoas que fazem parte da entidade,
apresentando as atividades e relatando os dias e horários de funcionamento, concluiu
informando o parecer favorável da técnica para a inscrição do projeto no CMAS. Ystefhani
lembrou a todos que a solicitação de inscrição dessa entidade já tinha passado em
setembro pelo Pleno e a questão era que eles só tinham atividade uma vez por semana e
trabalho com as famílias uma vez por mês, por isso na ocasião a inscrição havia sido
negada. Essa questão foi repassada para entidade, que se prontificou a readequar esses
pontos e que eles se adequaram. Desta forma, foram realizadas algumas visitas para ter
a confirmação e constatou-se que a entidade aumentou mais um dia de atividades, a
meta de atendimentos, e o encontro com as famílias agora seriam de 15 e 15 dias, e eles
apresentaram o plano de ação da entidade que atualmente está trabalhando com 25
crianças. Os presentes discutem entre si e Laurisabel afirmou que, na opinião dela, ainda
continua sendo um curso de música e a única coisa que a entidade fez foi aumentar o
encontro com as famílias para 15 em 15 dias. Ela questionou onde se encontra o
acompanhamento familiar, e continua dizendo que seria um curso realizado duas vezes
por semana das 8h até às 9h30min. A conselheira Maria Ângela pediu a palavra e opinou
que é necessário entender a localidade que a INFOMUC escolheu para desenvolver o
projeto, local onde tem uma escassez e um alto índice de criminalidade, um território
vulnerável, desenvolvem um trabalho na madalena em decorrência da igreja que se
encontra lá; Ela relatou que na missa de natal da prefeitura eles estiveram no local e se
apresentaram. Afirmou que é um trabalho de prevenção com essas crianças, por conta
das dificuldades do próprio bairro, é uma entidade que cobra pelo serviço da parte
musical na Madalena e paralelamente prestam serviços para a comunidade no Jordão.
Maria Ângela disse que a criança é um público vulnerável e que a música e o esporte
transformam, e que essa inscrição não é para a entidade, mas para o Projeto. Jailson
abriu a votação, e a plenária foi desfavorável por unanimidade, indeferindo a inscrição do
Projeto no CMAS. Jailson diz que o Conselho vai enviar um ofício à entidade informando
da não adequação mas que não desistam da inscrição. A conselheira Laurisabel sugeriu
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uma reunião com a INFOMUC. Jailson diz que é preciso chamar a entidade para reunião
e encaminhá-la para a SBB, que pode dar orientações e assessoramento para eles. O
próximo ponto de pauta da Comissão de Normas foi o relatório da Vigilância
Socioassistencial (UVS) da SDSDHJPD sobre a entidade IDESC - e a visita realizada pelo
CMAS dia 25/10/23. O técnico Ailton Ramos, que está realizando este acompanhamento,
explicou que a entidade “Instituto de Desenvolvimento Social e Cultural - IDESC” é uma
entidade inscrita no CMAS, situada à Rua Oiapoque, nº 05, Areias, na RPA 5. O CMAS
recebeu um ofício da UVS alegando que fez uma visita a essa entidade e não identificou
as atividades relacionadas à Assistência Social acontecendo, por isso solicitou
informações ao CMAS, para atualização do cadastro do CEBAS. O CMAS, após o relato,
realizou a visita e verificou que, como relatado pela UVS, a preponderância é na
educação. Ailton informou que a visita realizada no dia 25/10/23 não foi agendada com a
instituição, e chegando na Instituição, a responsável havia acabado de passar mal com
pressão alta, porém, mesmo assim, respondeu algumas perguntas. Ailton afirmou que
dentro do que viu na Instituição, ela funciona como creche em parceria com a educação
do município, e conseguiram recursos através do COMDICA para realização de um
projeto, com término previsto para 30/11/23, e que as atividades da Assistência Social
com famílias não estavam acontecendo, segundo conversa informal com a responsável.
Esse Projeto do COMDICA estava funcionando numa quadra próxima a entidade, e é um
Projeto Esportivo. Prosseguindo, Ailton afirmou que visitou o projeto na quadra em um
dos dias em que ela indicou que acontecia a atividade, e na ocasião nada estava
acontecendo. Foi constatado que não está acontecendo nenhuma atividade da
Assistência social, que não existe uma constância nesse Projeto, e o que está em
funcionamento é a “creche”, que não tem nada haver com serviços da Assistência, e isso
também foi constatado pela UVS. Jailson Santos perguntou a Ailton qual seu parecer.
Ailton opinou por cancelar a inscrição da entidade no CMAS Recife, e ela ser inscrita
como projeto, quando de fato eles estiverem executando um. Ystefhani diz que pelos
relatos da UVS e de Ailton fica claro que a preponderância hoje é na educação. A
conselheira Elizabeth pediu a palavra, e relatou que é importante fazer outra visita nessa
instituição, porque soube através do COMDICA que essa instituição alugou uma casa na
frente da instituição para colocar o Projeto da Assistência, pois estava muito misturado.
Elizabeth afirmou que nessa nova casa funciona um bazar e as atividades com as
famílias. Sugeriu que se faça outra visita antes da deliberação pois a instituição prestou
contas ao COMDICA, e prestou estas informações. Ystefhani relatou que a grande
questão é a preponderância voltada para educação e que na verdade o recurso da
educação é superior. Ailton relatou que as entidades inscritas no CMAS têm que
comunicar ao CMAS toda mudança de local, meios de comunicação e horário, o que não
acontece. Laurisabel perguntou pelo relatório dessa visita feita em 25/10/23, se passou
pela Comissão e por que não havia passado no Pleno ainda. Ela indicou esclarecer a
entidade que se quer permanecer na Assistência, é necessário inscrever-se como Projeto,
e não como entidade. Jailson perguntou aos conselheiros se aprovavam realizar outra
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visita no IDESC, e foi aprovado por unanimidade uma nova visita. Jailson precisou se
ausentar às 15:20h e Laurisabel assumiu a coordenação do Pleno. Antes de sair, o
Presidente do CMAS Recife, Jailson Santos, disse que percebia algumas dificuldades nas
colocações dos conselheiros um com outros e principalmente, os usuários da sociedade
civil, que às vezes a forma de falar faz com que as pessoas acreditem que estão sendo
atacadas. Que como representante de usuários, eles não atacam as pessoas, o que se
ataca é a forma de trabalho desfavorável para os usuários. Que deseja que neste Biênio
2023 - 2025 se olhe para os usuários. Jailson relatou que estava com problema na arcada
dentária, por isso ia precisar sair para uma consulta. A Vice Presidente Laurisabel relatou
que o Conselho defende os usuários em todos os espaços, e que essa política existe, e o
foco dela é o usuário, seja ele em situação de rua ou vulnerabilidade, em risco social.
Seguindo para o próximo ponto de pauta, ainda da comissão de Normas e Fiscalização, a
conselheira Cybelle informou que a comissão fará a reunião para o Planejamento 2024 no
dia 06/02, pela manhã presencial e que conta com a participação de todos. O próximo
ponto de pauta são os repasses da Comissão de Orçamento e Finanças. Laurisabel
relatou que a reunião tinha sido pela manhã e Yramilson apresentou a prestação de
contas do 3º Quadrimestre do Fundo Estadual, o recurso que o Governo do Estado
repassa para o Fundo Municipal. A Comissão apreciou e deu parecer favorável.
Laurisabel passa a palavra para Yramilson, que se apresentou dizendo que é da Gerência
Financeira e Administrativa da secretaria; Ele fez a apresentação do demonstrativo
sintético de setembro a dezembro de 2023, mostrando os serviços, saldo anterior, todo o
custeio e explicou passo a passo como funcionam os repasses, explicando
detalhadamente aos presentes os dados. Laurisabel perguntou se alguém tinha alguma
dúvida. Yramilson esclareceu as dúvidas, e em seguida Laurisabel colocou em regime de
votação a prestação de contas. Laurisabel perguntou quem desaprovava e quem se
abstinha, finalizando a votação com 12 votos de aprovação. O próximo ponto desta
comissão foi a realização do Planejamento da Comissão e do CMAS Laurisabel opinou
que o planejamento não deveria ser realizado separadamente por cada comissão, mas
em uma reunião com este objetivo. A proposta da comissão de orçamento seria realizar o
planejamento do CMAS em dois dias, com um facilitador externo que tenha experiência
em planejamento. As/os conselheiras/os presentes discutem sobre a proposta sugerida,
Laurisabel opinou que o mês de fevereiro é “corrido” demais para dois dias de
planejamento e mais o pleno, outro presente diz que podem observar o planejamento de
2023, o que foi feito e o que não foi, trazer sugestões da avaliação de 2023 e que já
teriam uma organização pronta em tabela. Laurisabel opinou que, diante de um mês tão
curto, poderiam fazer na primeira semana de março. Ela diz que terá que votar se vai ser
em 1 dia ou se vão ser em 2 dias, e todos votaram a favor de ser em dois dias. Em
seguida, Laurisabel citou 3 propostas para as datas: 1ª proposta: fazer os 2 dias em
fevereiro; 2ª proposta: fazer os 2 dias em março; 3ª proposta: 1 dia em fevereiro sendo na
última semana de fevereiro, dia 27/02 e 1 dia em março sendo dia 05/03. Ailton
contabiliza os votos. 3 votos para primeira proposta, 5 votos para segunda proposta e 5
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votos para terceira proposta. Ailton diz que empatou. Laurisabel lembra que dia 29/02 é o
Pleno Ordinário de Fevereiro. Laurisabel colocou em votação as duas mais votadas e a
proposta que venceu foram os dias 27/02 e dia 05/03, o dia todo. A conselheira Elizabeth
perguntou qual seria o local. Ystefhani falou que já contactou com a entidade LBV, pois lá
a sala é grande, ampla, tem refeitório, e a localidade é bem central para todos. Após a
concordância da plenária, Ystefhani vai oficializar através de ofício. Ystefhani diz que vai
solicitar a facilitação externa,e que as comissões mantêm as reuniões nos seus
respectivos dias. Laurisabel passou para o último ponto de pauta, os Informes. O primeiro
informe foi sobre o processo formativo para os conselheiros dos conselhos vinculados à
secretaria, nos dias 14 e 15 de março. Laurisabel passou a palavra para a conselheira
Ângela, que está participando do processo de organização deste evento. Ângela informou
que esta formação está sendo proposta pela secretária executiva de fortalecimento dos
conselhos, Priscila Ferraz, que já tiveram duas reuniões com os representantes dos 10
conselhos ligados à secretaria, e eles estão programando o processo formativo para
convidar os 380 conselheiros dos 10 conselhos, que puderem participar. Devido às
agendas e disponibilidade, elas têm a estimativa da participação de 150 conselheiros e
essa atividade está sendo pensada com o intuito de debater temas comuns a todos os
conselhos, como o papel dos conselheiros, por exemplo. Ângela informou que a
programação estava em processo de finalização e que elas estão fazendo a
sensibilização para a participação durante os plenos dos conselhos, para que os
conselheiros já se programem, diz ainda que é para os titulares e suplentes. Dia 15 de
fevereiro cada conselho vai divulgar o formulário no google forms para fazer a inscrição, e
será disponibilizado para os conselheiros da sociedade civil o VEM transporte, pois eles
sabem que alguns têm dificuldades maiores ao acesso. Ela citou que o local ainda não foi
definido, viram a assembleia legislativa mas estão repensando em decorrência do espaço
ter mesas e cadeiras para servir o almoço, estão pensando em outras alternativas.
Laurisabel passou para o próximo informe, sobre as frequências dos conselheiros nas
reuniões. Ystefhani diz que vem observando as ausências das/dos conselheiras/os, e que
há conselheiras/os que nunca estiveram no pleno, sem dar justificativas, e no caso
dessas ausências nas frequências, eles podem solicitar substituições conforme determina
o regimento interno, no artigo nº 11. Laurisabel perguntou se eles enviaram alguma
advertência para esses conselheiros, Ystefhani respondeu que não. Laurisabel sugeriu
notificar as ausências do ano de 2023 com advertência, conforme consta no regimento,
as representações governamentais e da sociedade civil que não compareceram às
reuniões, e que as notificações dos governamentais devem ir para a secretaria
representada e não para as pessoas. A plenária concorda com a realização das
advertências. O próximo informe é para lembrar a todas/os sobre a entrega do plano de
ação 2024 e Relatório de Atividades, que deve ser realizada até o dia 30 de abril de 2024.
O último informe foi sobre os cursos formativos on-line oferecidos pelo MDS, e que estão
sendo divulgados pelo CNAS por e-mail, para incentivar a participação das/dos
conselheiros/as. Laurisabel informou que as inscrições vão até o dia 15 de março, e que o
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link para inscrição está no e-mail enviado pelo CNAS, e já encaminhado para todas/os
as/os. Um dos presentes pergunta se o relatório e plano de ação devem ser entregues de
forma virtual. Ystefhani diz que os documentos devem ser entregues de forma impressa e
presencial, conforme consta na Resolução CNAS nº 014/2014. Nada havendo mais a
tratar, Laurisabel encerra a reunião.












